



Mi Universidad

Ensayo

Danessa Suquey Vázquez Alvarado

Ensayo de interculturalidad y salud I

Primer parcial

Interculturalidad y salud I

DR. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de marzo del 2024

La interculturalidad los habla de algo muy importante porque aquí se habla de como atender a un paciente y como tratarlo con palabras amables y de no discriminar el paciente por su forma de vestir o por sus culturas. Los dice que también es nuestra manera de ser de como nos compartamos y pensamos y esto les ayuda a los estudiantes de medicina para atender correctamente a los pacientes, también tenemos etapas de interculturales la cual hay tenemos la que es el respeto mutuo que esto quiere decir que hay que respetar las ideas, lo que uno piensa y las opiniones de las demás, el diálogo horizontal esto es que en una población no vasa ir a dar una plática de la hipertensión con términos medicos en ese caso tienes que acomodarte como las personas entiendan los términos medicos, la comprensión mutua nos da a entender que debemos comprender a una persona cuando tú en su momento te comprendió de los problemas y te apoyo en todo y la sinergia aquí es muy importante quiere decir que siempre hay que trabajar en equipo o apoyar algún compañero que se le dificulta alguna materia y haci trabajan en equipo y los dos sale ganando porque uno aprende y el otro le sirve para ver si sabe de la materia o estudiar un poco más. Aquí hay algo importante lo que se habla de la desigualdad nos dice que todos tenemos derecho por ejemplo a la educación, por las desigualdades y los niveles de la economía hay discriminación que porque hablas otra lengua, por el color de piel, que porque tú no eres popular etcétera, pero en la interculturalidad nos enseña que todos tenemos los mismos valores y que todas personas somos igual solo cambia la forma de pensar, pero de ante mano todos tenemos los mismos derechos. Definimos también el concepto de comunidad en interculturalidad pues quiere decir que en esta comunidad se apoyan cuando hay algún problema, que se unen a juntas para platicar de como va su comunidad y si se meten con uno de ellos también la comunidad responde y se unen todos para apoyar al que tiene un problema. Aquí hay algo muy importante se habla de un grupo de personas que ellos tienen la obligación de apoyar dar opciones de como va a estar organizada los del grupo o de la comunidad también saber controlar si llega una epidemia un ejemplo puede ser lo del covid-19 lo que paso que sé salió de control todo y no se podia controlar un grupo pequeño de personas ahora una comunidad que esta grande, entonces cada persona que pertenece a un grupo debe estar aportando ideas para mejorar. También hay definiciones de las capacidades interculturalidad para un ámbito educativo, los saberes-haceres que es teorico- practico lo que quiere dar a explicar que lo teórico es explicar como se hace una práctica de bioquímica o en este caso los estudiantes de medicina cuando hacen una canalización el doctor le da una clase teórica explicándole los paso de la práctica como se hace y ya después ir a lo práctico donde hacen de lo que les dijo el doctor y hacen paso

Por paso junto con el médico responsable para que no ocurra un accidente, el otro punto es hacer saber aquí es algo muy importante, ya que aquí es la iniciativa de querer aprender algo y tener el conocimiento necesario para lograrlo querer ser mejor cada día y poder enseñarle a alguien si no entendió en este caso apoyar a tus compañeros si tú entendiste el tema y ser igualitarios y no envidiosos de querer saber tu un tema específico, los saberes poderosos son personas que son capaces de analizar y construir una idea o dar como diálogos que solucionen los problemas, pero también aquí se habla del poder eso quiere decir cuando una persona siente que tiene el poder de mandar un grupo de personas que haga actividades como dar órdenes o ser el líder de una comunidad y él pone las reglas y se siente que tiene el poder del mundo. El gran desafío para el sector de salud será que el médico este asociado a cultura de los pacientes de una comunidad para el paciente se sienta cómodo al dialogar con un médico que no lo discrimina por su cultura o forma de vestir, en nuestro país necesitamos buenos médicos que respeten los derechos y creencias de las demás personas. El nivel de acciones de salud habla que aquí como que rompe esa cadena de social y cultural en un grupo de trabajo o en grupos de médicos, estudiantes etc., esto es muy importante, ya que todos tenemos diferentes culturas y creencias y no solo porque un compañero no tiene las mismas culturas o costumbres no le voy a hablar, en la sociedad esta cadena se rompe o en la educación porque hay convives con tus compañeros y no todos tienen la misma cultura, haci que es mejor hablar con las personas porque no sabrá cuando necesitaras la ayuda de la otra persona. El segundo nivel es la validación y negación nos da entender que la validación es aceptar la enfermedad del paciente o aceptar que tú no lo puedes atender y tendrás que mandarlo con un especialista donde ellos si podrán atender bien su caso de su enfermedad, algo muy importante de la validación es que el médico no debe estar compartiendo la enfermedad del paciente por ejemplo cuando alguien tiene cáncer no le va a decir a su colega que esa persona que va haya tiene cáncer u otra enfermedad entonces el médico también tiene que respetar el derecho del paciente y callar de la enfermedad que tiene su paciente ser confidencial con el tema. Y la negación significa que el área de salud a veces estamos encontrá de las creencias religiosas o culturas que tiene nuestro paciente un ejemplo claro son los testigos de Jehová que ellos no aceptan transfusiones de sangre que porque según en su religión no lo permite y los médicos entran en una negación con eso porque a veces las personas necesitan vivir y ya no podrán porque no aceptaron ese acuerdo que dijo el médico y a veces el médico esta inconforme de muchas creencias por algunos solo creen en la ciencia y no lo espiritual, pero aquí el médico tiene derecho a callar y respetar la opinión que decidió

el paciente, ya que no puede hacer nada aunque uno quisiera salvarlo no podrá porque es en contra de la voluntad y de la palabra que dijo el paciente. Pues como podemos ver interculturalidad es muy importante, ya que en este aspecto nosotros los médicos debemos comprender la cultura que tenga el paciente y sus creencias aceptarla y dar una buena consulta sin importar después si está de acuerdo el paciente de su tratamiento dicho y como he mencionado siempre hay que respetar de lo que diga el paciente o si acepta el tratamiento explicar que también tendrá reacciones adversas.

referencia :

1. Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. Revista peruana de Medicina experimental y Salud pública. <http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>
2. Dietz, G. (2013). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad. Baronnet, B. & Tapia, U.(coords.). Educación e interculturalidad: política y políticas. <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>
3. Alarcón, A. M., Vidal, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista médica de Chile, 131(9). https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014